

Die eigene Computertastatur als Steirische Harmonika

Für Innovationen im Harmonikabereich ist die Michlbauer Harmonikawelt mit Sitz in Reutte in Musikerkreisen durchaus bekannt. Erst vor zwei Jahren sorgte das Unternehmen für einiges Aufsehen mit der „Steirischen für die Hosentasche“, einer ausgeklügelten Handy-App für Harmonikaspieler. Nun setzten die Macher um Heinrich Schedler und Johannes Petz einiges drauf und entwickelten die Idee der „virtuellen Steirischen Harmonika“ weiter. So ist es ab sofort möglich, am eigenen PC mit Hilfe der Tastatur Steirische zu spielen.

Eine Steirische Harmonik besteht aus dem Bassteil, dem Luftbalg und der Melodieseite. Das ist jener Teil mit den vielen Knöpfen. Einfach umgehängt kann man durch Drücken der Knöpfe und Ziehen des Luftbalges diesem Instrument rasch allerlei Töne oder – wenn man es kann – auch schöne Lieder entlocken.

Die PC-Harmonika funktioniert ähnlich, nur dass man sich den Computer nicht umzuhängen braucht. Die eigene PC-Tastatur gilt als „Melodieseite“. Hier wurden sechs Buchstaben (D, F, G, H, J, K) mit den Tönen der Harmonika kombiniert. Fertig, mehr braucht es nicht.

Damit man erste Töne spielen kann, muss man die kostenlose und anmeldefreie Webseite aufrufen (app.michlbauer.com/pcharmonika). Ist die PC-Harmonika auf dem Bildschirm sichtbar, drückt man einen der genannten Buchstaben auf der Tastatur und kann sofort loslegen. Mit etwas Übung ist es möglich, mit diesen sechs Buchstaben / Tönen „richtige“ Lieder zu spielen. Johannes Petz, Direktor der Michlbauer Harmonikaschule ist davon ganz begeistert, denn: „Diese sechs Tasten reichen vollkommen aus, um bereits mehr als hundert einfache Lieder spielen zu können!“

„Wir wollten mit dieser Entwicklung all jenen entgegenkommen, die sich für die Steirische Harmonika interessieren, sich aber nicht gleich eine anschaffen möchten“, so Geschäftsführer Heinrich Schedler. „Mit unserer PC-Harmonika kann jeder sofort die Funktionsweise und das einfache Griffsystem einer Steirischen kennenlernen und begreifen“, so Schedler weiter. Wenn man also auf diese unkomplizierte Weise Lust aufs Steirische Spielen gewonnen hat, steht einem nichts im Wege, es nun mit einer „echten“ Steirischen Harmonika zu probieren. Dabei gibt es bei Bedarf auch entsprechende Unterstützung durch zertifizierte Harmonikalehrer. Michlbauer ist diesbezüglich führend in ganz Europa.

Natürlich stehen bei der PC-Harmonika weiterführende und hilfreiche Infos zum Spielen zur Verfügung: z.B. mehrere einfache Lieder in leicht verständlicher Griffsschrift, Harmonika-Aufnahmen zu jedem Lied und eine Videoanleitung.

Sollte nun Lust auf die „virtuelle Steirische“ geweckt worden sein, dann ran an den PC. Weiterführende Infos und die Programmadresse sind auf der Webseite der Michlbauer Harmonikawelt (app.michlbauer.com/pcharmonika) zu finden. (-Ende-)

Foto siehe nächste Seite. →



So sieht die virtuelle Harmonika aus, der man sofort am eigenen Computer erste Töne entlocken kann. Mit nur fünf Tasten kann man bereits an die 100 Lieder spielen.

(Text und Fotos kostenlos verwendbar, Fotocredit: Michlbauer/Hubert Ehrenreich)

MICHLBAUER GmbH, Lindenstraße 14, A-6600 Reutte/Tirol, Tel.: +43 (0)5672 72060,
eMail: office@michlbauer.com, www.michlbauer.com